

Partidos muestran sus cartas para negociar el paquete económico 2011 (El Financiero 18/08/10)

Partidos muestran sus cartas para negociar el paquete económico 2011 (El Financiero 18/08/10) Marcela Ojeda Castilla Miércoles, 18 de agosto de 2010 Exigen transparencia en ahorros y eliminar regímenes especiales. No podemos abusar de la prudencia en el manejo de las finanzas: Cordero. Reducir IVA de 16 a 15% y bajar gasto corriente, dos de las coincidencias. - Negocian el paquete económico para 2011 La discusión del paquete económico para el próximo año ya inició. Las cartas para negociarlo por parte de la oposición serán transparentar los resultados del programa de austeridad aplicado por el gobierno federal y la eliminación de los regímenes preferenciales. Por el lado del gobierno y del Partido Acción Nacional (PAN), existe disposición al diálogo. El PAN se ha pronunciado por no aumentar los impuestos, un rotundo no al IVA en alimentos y medicinas, e incluso porque el Impuesto al Valor Agregado regrese a la tasa de 15 por ciento. Margen de maniobra El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, enfatizó que hay que entrar a la discusión del paquete económico 2011 con mucha responsabilidad y entender el margen de maniobra, pues si México se ve bien en el contexto internacional, "es gracias a que en el pasado pudimos asumir costos y fortalecer nuestras finanzas". Destacó que "si bien México tiene garantizada su solvencia financiera en el corto y mediano plazos, tampoco podemos abusar de esta prudencia con la que hemos manejado la economía. "El fortalecimiento de las finanzas públicas debe de ser uno de los ejes centrales de la discusión del paquete económico, y estoy seguro que todos los grupos parlamentarios y los legisladores en el Congreso así lo entienden, y en ese ánimo emprenderemos las negociaciones." Indicó que en este momento se está delineando la fisonomía del paquete, pero que desde el punto de vista técnico no se ha descartado absolutamente nada y todo está sobre la mesa. "Estamos viendo la voluntad política que pueda haber para generar la mayoría que se necesita en torno a un paquete que atienda las prioridades del país, y genere los recursos para enfrentar las prioridades de gasto. Ése será el criterio para la definición final", subrayó Cordero Arroyo. Cuestionamientos En entrevista con EL FINANCIERO, el diputado del PT, Mario Di Costanzo, miembro de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, indicó que desde que se negoció el paquete 2010, varios legisladores dijeron que condicionarían las discusiones del paquete 2011 a los resultados de los programas de austeridad del gobierno. Dijo que aunque la estrategia de Hacienda será no proponer nuevos impuestos, "lo que no han tomado en cuenta es que nosotros, y espero que el PRI también jale con esto, vamos a poner dos condiciones para discutir y analizar el paquete". La primera es que se aclare y se apruebe el tema de gastos fiscales, que se eliminen los regímenes preferenciales y que muestren los analíticos de plazas en donde se observe su reducción o desaparición, y los ahorros que están diciendo que se han alcanzado, añadió. Comentó que propondrán la reducción del gasto corriente, "en papel y muy detallada, no con los programitas que han venido anunciando"; mientras que en materia de ingresos coinciden con el PAN en bajar el IVA de 16 a 15 por ciento. También proponen reducir el ISR a 28 por ciento y transparentar el costo de los energéticos, porque el costo de importación de la gasolina Magna es inferior al precio de venta. "No hay ningún subsidio ni motivos para seguir elevando su precio, por lo que se propondrá que en todo 2011 se congele." Tareas incumplidas Entrevistado por separado, el diputado del PRI, David Penchyna, integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, señaló que parte de su obligación será revisar si el gobierno cumplió con lo que marca la ley de reducir el gasto corriente, "que todo indica que no lo han hecho". Dijo que esto es independiente de las decisiones que el PRI tomará en materia fiscal y presupuestal para 2011, "pero sin duda, el estado de ánimo de la Cámara tendrá que ver también con la voluntad política y legal que ha tenido el gobierno de Felipe Calderón. "Si no cumple con la ley, endureceremos las medidas para que haya sanciones a la falta de cumplimiento de lo observado y aprobado en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de 2010", añadió. Apuntó que el PRI elaborará sus propuestas durante la reunión plenaria que se llevará a cabo los días 25, 26 y 27 de agosto en Ixtapan de la Sal. Entre tanto, Vidal Llerenas, diputado del PRD y secretario de la Comisión de Hacienda, enfatizó que será necesario analizar a detalle los ahorros presupuestales y el tema de las plazas, "pero nosotros no aspiramos a tener un papel testimonial. Aspiramos a influir en el PEF, votarlo y a modificar temas." Agregó que la reunión plenaria del PRD será el 30 de agosto en el DF, y que entre las propuestas están un programa preventivo en materia de seguridad pública, becas para preparatoria, ampliar el programa económico para adultos mayores y que el IVA se regrese a 15 por ciento. "En ISR me parece que está bien en 30 por ciento, y que en todo caso habría que hacer más progresiva la tasa, pero sobre todo habría que quitarle los hoyos al ISR, porque hay muchas maneras de evadirlo."